

平成30年度 第2回新居浜市スポーツ推進審議会 議事録

1 日 時 平成30年9月14日（金）19:00～19:35

2 場 所 市役所庁舎3階 応接会議室

3 出席者 11人（委員数18人）

4 傍聴者 1人

5 議 題 (1) 会長・副会長の選出について
(2) 新居浜市のスポーツ振興施策について
(3) その他

6 会議録

事務局	<p>定刻が参りましたので、只今から平成30年度新居浜市スポーツ推進審議会を開会いたします。</p> <p>本日は、他の公務のため、教育長が出席できず申し訳ございません。皆様に「ご審議のほど、よろしく願いいたします。よろしくお伝えください。」とのことですので、ご理解をお願いいたします。</p> <p>開会に当たりまして、新居浜市 教育委員会 事務局長 加藤京子 がごあいさつを申し上げます。</p>
事務局長	<p>本日は、公私ご多忙の中、新居浜市スポーツ推進審議会にご出席賜りまして、誠にありがとうございます。また、日頃より本市スポーツの発展、振興に、格別のご支援、ご協力をいただいておりますことに対しまして、厚くお礼申し上げます。</p> <p>さて、昨年、愛媛県において「愛顔つなぐえひめ国体・えひめ大会」が開催され、きたる2020年には「オリンピック・パラリンピック東京大会」が開催されます。また、来月、インドネシアにおいて開催されます、「アジアパラ競技大会」には本市の岡部歩乃佳選手が水泳競技で出場されるなど、本市においてもスポーツの更なる盛り上がり期待しているところでございます。</p> <p>このような気運の中で、「新居浜市スポーツ推進計画」にございますように、市民の誰もが健康で豊かな暮らしを実現し、子どもから高齢者まで、ビギナーからトップアスリートまで、運動・スポーツを身近に感じる環境づくり、スポーツを通じた地域コミュニティ形成により市民が連携し、新居浜が元気になるスポーツによるまちづくりを達成してまいりたいと考えておりますので、委員の皆様方による活発なご審議を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。</p>

事務局	<p>ありがとうございました。</p> <p>続きまして、新居浜市スポーツ推進審議会 委員の委嘱を行います。</p> <p>委員の皆様、お一人お一人に委嘱状をお渡しすべきところではございますが、代表の方お一人にお渡しをいたしまして、皆様には後ほどお渡しすることで、ご理解をお願いいたします。それでは、学識経験者の 安藤進一様、前へお進みください。</p> <p>加藤 事務局長、お願いいたします。</p> <p>(委嘱状授与)</p> <p>ありがとうございました。</p> <p>さて、本審議会は、審議会等の公開に関する要綱に基づきまして、全部公開となっておりますこと、また、議事録等につきましては後日、新居浜市のホームページにおいて公表されますこと、あらかじめご承知くださいますようお願い申し上げます。</p> <p>本日の審議会ですが、スポーツ推進委員協議会の白石委員、市内県立学校協議会の渡邊委員、保育協議会の合田委員、連合自治会の日野委員、医師会の永易委員、社会福祉協議会の神野委員、女性連合協議会の井下委員より、ご都合により欠席のご連絡をいただいております。</p> <p>委員定数18名のうち、本日の出席者11名でありますことから、新居浜市スポーツ推進審議会条例第6条第2項の規定により、本審議会が成立しておりますことをご報告申し上げます。</p> <p>続きまして、本審議会の役割等につきまして、スポーツ振興課長の高橋より、ご説明申し上げます。</p>
課 長	<p>スポーツ推進審議会の役割と今後の予定につきまして、簡単にご説明いたします。</p> <p>当審議会は、平成23年に「スポーツ振興法」が「スポーツ基本法」に全部改正されたことに伴い、この基本理念の実現を図るため本市において組織され、条例の第2条にありますスポーツの推進に係る9項目の所掌事務に基づき教育委員会が審議いただく事項について諮問させていただきます。</p> <p>今期の委員の皆様を、さる8月9日に開催されました教育委員会定例会におきまして委嘱することが決定されました。なお、任期につきましては、平成30年9月7日から平成32年9月6日までの2年間となっております。</p> <p>職務お忙しい中とは存じますが、ご協力を頂きますよう、よろしくお願いいたします。</p>

事務局	<p>それでは、議題に移りたいと思います。</p> <p>まず、第1号議案「会長・副会長の選出について」でございます。</p> <p>新居浜市スポーツ推進審議会条例第5条第1項におきまして、「審議会に会長及び副会長を置き、委員の互選によって定める」と規定されております。先の2年間におきましては、会長を学識経験者の新居浜工業高等専門学校の前校長の安藤進一様に、副会長を新居浜市スポーツ協会理事長の加藤様をお願いをいたしました。</p> <p>今回は、如何いたしましょうか。</p>
D委員	<p>留任を提案します。</p>
事務局	<p>他に、ご意見等ないでしょうか。</p> <p>ただ今のご提案に賛成の方、拍手の方で賛意をお願いいたします。</p> <p>(会場より拍手)</p> <p>では、会長は安藤様、副会長は加藤様と決定いたします。</p> <p>安藤様、加藤様、よろしくお願いいたします。</p> <p>それでは、安藤会長から就任のごあいさつをいただきたいと存じます。</p> <p>よろしくお願いいたします。</p>
会 長	<p>安藤と申します。</p> <p>当審議会においては諸先輩方のいらっしゃる中で最も古株になったのではないかと感じております。そういった意味で本日もこうしてご推薦いただいたのではないかと存じますが、当審議会が新居浜市のスポーツ行政におきまして、より良い方針ができますよう少しでもお役に立ちたいと思っております。皆様のご協力をお願いしたいと思っております。よろしくお願いいたします。</p>
事務局	<p>ありがとうございました。</p> <p>それでは、これより議題に移りますが、会議の進行につきまして新居浜市スポーツ推進審議会条例第5条第2項の規定により、会長が審議会の会議の議長となりますので、安藤会長をお願いいたしますと存じます。</p> <p>安藤会長よろしくお願いいたします。</p>
会 長	<p>それでは、議事に沿って進めてまいります。</p> <p>第2号議案「新居浜市のスポーツ振興施策について」でございます。</p> <p>事務局から、説明をお願いいたします。</p>
事務局	<p>第2号議案「新居浜市のスポーツ振興施策について」ですが、大きく2点ございます。1点目については「ホストタウン推進事業について」で、これは9月補正予算要求している内容であります。2つ目は「市民体育館空調設備整備事業」です。この2つの内容について説明をさせていただきます。</p> <p>まず、ホストタウン推進事業についてですが、現在、新居浜市と愛媛</p>

県の二者でサウジアラビアを相手国としたホストタウン登録を国から受けております。

ホストタウンとは、2020 東京オリンピックをきっかけに、事前合宿の誘致などを行い、そこから文化、経済交流を進めるものです。現在登録を受けております交流計画の内容を、簡単な資料にまとめております。後ほど説明しますが、市民体育館へ新たな重量挙練習場を整備します。その練習場にてサウジアラビアのウエイトリフティングチームに合宿を行っていただき、文化交流や住友化学（株）に代表されるような経済交流、その他に小中学生の交流として教育、ウエイトリフティング以外のスポーツ、例えばサウジアラビアといえばサッカーという事もありますので、そのような交流に繋げていきたいということでもあります。

それでは、サウジアラビアチームとの交渉状況を簡単に説明します。

まず、なぜサウジアラビアという事ですが、本年1月8日から27日の間で「日・サウジ・ビジョン2030」という日本とサウジアラビア間で合意があり、その一環のスポーツ交流事業において、ウエイトリフティング競技の合宿受入れ先として新居浜市が選ばれ、トレーニングが行われたのが契機となりました。また本年1月8日に「新居浜市市制施行80周年記念事業 三宅宏実・義行親子講演会」を実施し、講演後に開かれた、市内中高生を対象にした練習会にもサウジアラビアの選手が参加した経緯があり、その際に東京オリンピック事前合宿の話題となり、事前合宿実現のための活動を行っていく次第となりました。

まず1月のトレーニングの報告と今後の交流のお願いも兼ねて、2月5日（月）に東京のサウジアラビア大使館を協会の関係者と共に訪問し、アハマッド・アルバラック全権大使との面談を行いました。

2月5日（月）の面談を通じて、全権大使からサウジアラビア王国スポーツ庁長官への紹介、また日本国側から、スポーツ庁、外務省等の協力を得ることで、本年5月に日本国スポーツ庁長官の親書を携え、サウジアラビア王国本国への訪問が実現いたしました。訪問団としては愛媛県ウエイトリフティング協会の黒川会長、愛媛県スポーツ・文化部の土居部長、新居浜市教育委員会次長兼スポーツ振興課長の高橋、他職員1名となっております。訪問先での動向といたしまして、スポーツ庁長官が他の業務で現地から離れていましたので、代理としてサウジアラビアオリンピック国際局長であるジャラウィ局長、またサウジアラビアウエイトリフティング連盟会長であるハルビー会長との面談を行い、日本国スポーツ庁長官の親書を手渡しております。面談内容としては、オリンピック事前合宿実現への協力、今後の更なる交流の依頼、またそれに向けた条件等の協議を行っております。協議の成果としては、事前合宿については、サウジアラビアウエイトリフティング連盟の意見を尊重し、交渉窓口としてはハルビー会長を窓口とすること、スポーツ庁長官の親

書への回答を行う事が合意されました。ハルビー会長自身は新居浜市を高く評価しており、加えて現地日本大使館の協力を得られることとなって訪問を終えております。

5月のサウジアラビア本国訪問の報告と、更なる協力依頼を行うため、6月に引き続きサウジアラビア大使館訪問を行い、ジャスタニア臨時代理大使との面談を行っております。また、2月と6月に行われたサウジアラビア大使館訪問には新居浜市長である石川勝行が出席しております。

続いて、本年8月にインドネシアで行われているアジア大会にサウジアラビアウエイトリフティング連盟の会長が訪問を行うという情報をいただき、更なる協議を行う運びとなり、急遽、インドネシアのジャカルタに向かい協議を行ってまいりました。訪問者は愛媛県ウエイトリフティング協会の黒川会長と新居浜市の職員2名となっております。協議の内容としては、5月にサウジアラビア本国を訪問した際に議題になりました、宿泊、食事、練習場等の条件の協議を深めたほか、2019年のサウジアラビアウエイトリフティング競技チームのプレ合宿についての協議を行い、両国の確認書への署名という成果を得ております。協議のポイントとしては、2019年プレ合宿について、費用面の合意と相互交流の提案がありました。

今後の取り組みとしましては、受け入れ体制を新居浜市としてしっかりと整備していく事、事前合宿について基本合意の締結に向けて活動する事、受け入れに間に合うよう練習場の早期完成を行う事等が挙げられます。

最後に、ホストタウン登録状況についてです。新居浜市は第8次登録として、平成30年6月29日に登録を受けております。また、第9次登録として、平成30年8月31日に申請団体に愛媛県を追加して登録が行われ、愛媛県と新居浜市が協力をしてサウジアラビアと交流していく方針となりました。

次に9月補正の要求内容を説明します。まず、要求金額の内容です。事前合宿の実施について、基本合意締結のためのセレモニーを予定しておりますので、その旅費や通訳などの経費一式を要求しています。セレモニーはサウジアラビアで行うか新居浜市で行うか未定ですが、これからの交渉で決まります。

下段は重量挙げ練習場の整備費です。現在、設計中ですが、サウジアラビア側が来年度の合宿を予定していることなどから、今年度中の完成を目指して今回予算要求します。競技エリアは現施設の約1.5倍で、女子選手の増加や合宿などで有効活用していただくために、男女別のトイレやシャワー室なども整備します。また、練習器具や机などの備品購入費も要求しています。

	<p>以上で、ホストタウン推進事業について、説明を終わります。</p> <p>続いて、市民体育館空調設備整備事業について説明いたします。</p> <p>こちら、現在、実施設計の契約を行い、業者において設計中です。計画している空調設備は、輻射式システムというもので、風は発生せず、壁にパイプを設置し、冷水や温水を通すことで冷房や暖房を行います。先進事例では、ランニングコストも安価で押さえることができていること、利用者の負担が最小限になるよう考えております。この空調設備も、来年度中に必ず完成させなければ利用者に大きな迷惑をおかけすることになりますので、来年度早々に着工できるよう、設計協議や予算要求を行う予定としております。今回、市民体育館が災害時の避難所として指定されたため、今回の計画となっております。また、体育館の休館が生じますので、その休館を活用して、老朽化が進んでいる競技場の床や照明器具等もあわせて更新できないか、現在検討を進めています。</p> <p>事務局からの説明は以上となります。</p>
会 長	<p>ありがとうございました。</p> <p>ただ今、事務局から説明のありました、第2号議案「新居浜市のスポーツ振興施策について」でございますが、ご質問等をお受けしたいと思います。</p> <p>ご質問等ございましたら、挙手のうえ、ご発言をお願いいたします。</p>
A委員	<p>日本とサウジアラビアの交流について、「日・サウジ・ビジョン2030」であります。今回、東京オリンピック2020から先の10年間の計画は何かありますか。</p>
事務局	<p>「日・サウジ・ビジョン2030」は今回の新居浜市のホストタウン交流とは別のものとして、新居浜市としては東京オリンピック2020を契機として、期限など設けずに、様々な方面で交流を深めていくという姿勢であります。</p>
K委員	<p>重量挙げ練習場についてですが、現在市民体育館の駐輪場である場所に練習場を建設すると思うのですが、施設的には問題ないのでしょうか。また、今年度中に完成するという事になるのでしょうか。</p>
事務局	<p>まず駐輪場についてですが、駐輪場と重量挙げ練習場の位置が干渉しないような計画を立てております。</p> <p>また、練習場は、今年度中の完成を目指しております。</p>
D委員	<p>まず、新しい重量挙げ練習場の建設が今年度中という事ですが、現在の練習場の跡地はどうなるのでしょうか。</p> <p>次に、空調の工事は来年度という事でしたが、現段階で工事開始の時期がわかっているのであれば教えてください。</p> <p>また、市民体育館以外の山根総合体育館、多喜浜体育館にも工事が行われる予定があるのか教えてください。</p>

事務局	<p>現在の重量挙練習場ですが、騒音の問題もあり近隣の住民の方にご迷惑をかけている側面もございますので、基本的に利用はしない方向です。また、将来的な活用についても、施設の転用を行うことは現実的に難しく、今後協議を進めていく段階であります。</p> <p>市民体育館の空調整備の工事期間ですが、空調、床、照明等、全体の工事については検討中ですが、春期に体育館の競技場を使用する大会が多いこと、また夏期が特に暑くなっている現状を踏まえまして、8月から工事を開始し、工事の内容によっては再来年の3月までを想定しております。</p> <p>他の体育館につきましても、当然空調整備の案件が出てくると考えます。市民体育館については、避難所として指定を受けたため予算が確保できたという経緯がありますので、他の体育館についても協議を進めてまいりたいと考えております。</p>
会 長	<p>続きまして、第3号議案「その他」でございます。折角の機会ですので、何かお聞きしたいことなどございませんでしょうか。</p> <p>(挙手なし)</p> <p>それでは、以上をもちまして、議題の審議を終了したいと思います。事務局から連絡事項等ありましたら、お願いします。</p>
事務局	<p>熱心なご審議をいただき、誠にありがとうございました。</p> <p>この後、引き続きまして新居浜市体育・スポーツ功労者選考委員会を開催いたします。応接会議室の時計で19時40分より開始いたしますので、よろしく願いいたします。</p> <p>以上でスポーツ推進審議会を終了いたします。</p>